

L'iris fétide

Mise à jour le 14 juin
2022

Nom latin : Iris foetidissima

C'est l'une des espèces d'iris les plus discrètes, avec de petites fleurs bleu pâle. Le fruit est en revanche assez spectaculaire : en automne, il s'ouvre, laissant voir des graines d'un rouge-orangé vif qui persiste une partie de l'hiver.



L'iris fétide est commun au Sud et dans l'Ouest de la France. On le rencontre dans les sous-bois de feuillus plutôt secs et calcaires.

L'iris fétide est une plante herbacée vivace pouvant atteindre 50 cm.

Les feuilles sont effilées, lisses, coupantes et à nervures parallèles, en "forme de glaive". La nervure centrale est saillante sur la face inférieure des feuilles. Leur odeur est désagréable lorsqu'elles sont froissées.

Les fleurs, apparaissant entre mai et juin, comportent 3 grands pétales jaunes et 6 pétales plus étroits violets.

Galien utilisait des propriétés qui lui ont été encore attribuées depuis : *"La racine macérée dans du vin cuit se prend contre les spasmes, les ruptures, les douleurs de la hanche, la strangurie, la diarrhée ; on l'emploie comme vulnéraire sur les plaies de la tête, les fractures ; elle extrait sans douleur les épines, les échardes, etc ; en frictions avec du vinaigre, elle guérit les tumeurs et les abcès. Quand aux graines, elles sont violemment diurétiques."*